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Protokoll 

Delegiertenversammlung Freitag, 03. März 2017 

Ort: Hotel du Moléson, Flamatt 

Zeit: 19.30 Uhr bis 21.26 Uhr 

Vorsitz: Präsidentin SVS, Antje Burri 

Vorstand 

Anwesend: 

Markus Hofmeier, Cindy Kolly, Beat Schaller, Martin Wälchli, Mario Bapst, Heinrich Ruffieux, André Claus, Sonja Riedo 

Besondere Gäste: Christine Buillard (Nationalrätin), Andreas Freiburghaus (Ammann Wünnewil-Flamatt), Manfred Raemy 
(Oberamtmann), Ruedi Vonlanthen (Präsident FKSV, Ehrenmitglied, OK Präsident FS 2017, OK Präsident Kantonales 
Schützenfest 2019 im Sensebezirk), Meier Paul (VSSV), Hans Balz (Artillerieverein), Martina Schmid, Joëlle Bächler, 
Markus Siffert 

Ehrenpräsidenten: Bruno Fasel (Präsident Sensler Harscht) und Otto Binz 

Revisoren: Judith Ruffieux und Erwin Haas 

Ehrenmitglieder: Marcel Jenny, Moritz Müller, Erich Mauron, Gabriel Mauron, Thomas Schwartz, Bruno Käser, Kanis Schafer, Fritz 
Sartorius 

Schiesskommission 
SK2FR 

Dominik Clement, Präsident und weitere Mitglieder 

Entschuldigungen: Beat Vonlanthen (Ständerat), Bruno Boschung (Grossratspräsident), Felix Bürdel, Othmar Baeriswyl, Stefan Roux, 
Josef Stempfel (Ehrenmitglieder), Tgermana Baeriswyl, Joe Thalmann (Kommissionsmitglieder), Hanspeter 
Baeriswyl/Horner (Sponsor), Norbert Müller (SK2FR), Werner Stritt 

Unentschuldigt: KK Maggenberg 

Stimmenzähler: Joëlle Bächler, Claudia Oberson 

 

Um 19.27 Uhr eröffnen die Jagdhornbläser Hubertus Sense die Versammlung mit einem musikalischen Gruss. 

 

Antje begrüsst pünktlich um 19.30 Uhr die Anwesenden. 
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Mit dem Anzünden einer Kerze wird dem langjährigen Mitglied Linus Zumwald, welcher im vergangenen Jahr von uns gegangen ist, sowie 

allen Verstorbenen in unseren Familien und Freundeskreis gedacht. Die Jagdhornbläser begleiten den Gedenkmoment musikalisch. 

 

Antje bedankt sich bei den Jagdhornbläsern für die musikalische Umrahmung. 

 

Die Einladung zur ordentlichen Delegiertenversammlung wurde frist- und statutengerecht versendet und ist in den vorliegenden 

Jahresberichten 2016 abgedruckt. 

Speziell werden die Ehrenpräsidenten und –mitglieder, Vertreter von Verbänden, befreundeten Vereinen und Behörden, die Revisoren und 

Kommissions- und Vorstandsmitglieder begrüsst. 

Die Entschuldigungen werden bekannt gegeben. 

 

Oberson Claudia und Bächler Joëlle wurden der Versammlung als Stimmenzählerinnen vorgeschlagen. Die Versammlung wählt die beiden in 

ihr Amt. 

 

Das Wort wird an den Oberamtmann Manfred Reamy übergeben. 

Raemy Manfred begrüsst die Anwesenden, bedankt sich für die Einladung und wendet einige Worte an die Versammlung. Er huldigt die 

ehrenamtlichen Helfer, welche sich im Schützenwesen und am Feldschiessen engagieren. Die Tradition des FS soll auch künftig hoch gehalten 

werden, dabei dürfen wir auf seine Unterstützung zählen. Abschliessend wünscht Manfred Raemy allen eine schöne Versammlung und eine 

gute Saison. 

 

Antje bedankt sich für seine Worte und den versprochenen Rückenwind im Bereich des Feldschiessen. 

 

Andreas Freiburghaus bemerkt, dass namhafte Persönlichkeiten in Wünnewil-Flamatt wohnhaft sind oder waren: amtierender Oberamtmann 

Manfred Raemy, der Grossratspräsident Bruno Boschung, Freiburgersportler 2016 Marco Schneuwly, Torschützenkönige. Er stellt die 

Gemeinde mit einigen Eckdaten vor und hebt hervor, dass im Jahr 2015 mit Musicanto und dem FS zwei grosse Feste durchgeführt wurden. 

Die Schützen würden ihre Treffsicherheit öfters u.a. am Murtenschiessen unter Beweis stellen. Er freut sich über Flamatt als 

Durchführungsort der Delegiertenversammlung und wünscht beim offerierten Apero im Anschluss an die Versammlung „E Guete“. 

 

Antje bedankt sich für die Worte und das Apero. 
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Appell 

Es wird festgestellt, dass 40 Vertreter der Sektionen, 11 Ehrenmitglieder, 11 Vorstandsmitglieder anwesend und somit 62 Personen 

stimmberechtig sind. Das absolute Mehr liegt folglich bei 32 Stimmen. 

Weiter weilen 16 Gäste unter uns. 

 

Es gehen keine Einwände zur Einberufung der Delegiertenversammlung mit den vorliegenden Traktanden ein. Die Traktandenliste wird 

genehmigt und somit kann der offizielle Teil der Delegiertenversammlung 2017 starten. 

 

Traktandum Diskussion Beschluss Pendenz 

1. Protokoll 
Delegierten-
versammlung 
vom 4. März 16 
in Heitenried 

Das Protokoll würde verschickt und war auf der Homepage www.svs-sense.ch 
einsehbar. 
Antje dankt Mario für das Verfassen des letzten Protokolls. 

 Das Protokoll 
wurde 
einstimmig 
genehmigt. 

2. Jahresbericht 
2016 

Antje bemerkt, dass auf das rezitieren des Jahresberichtes 2016 verzichtet wird, da 
dieser allen Anwesenden in schriftlicher Form vorliegt. 
 
Die Präsidentin gibt der Versammlung einige Gedanken zur gegenwärtigen Situation im 
Verband und Vorstand, sowie zur Zukunft weiter. 
Allen Erfolgreichen SchützInnen wird gratuliert. 
Dankesworte an alle MitarbeiterInnen und HelferInnen für ihren unermüdlichen 
Einsatz, an die Sponsoren und Partner zum Erhalt unserer Traditionen werden 
verrichtet. 
 
Den Anwesenden wird ans Herz gelegt den 100er Club zu unterstützen und Werbung 
für diesen zu machen. 
 
Cindy verliest die Namen der EmpfängerInnen von Feldmeisterschaftemedaillen. 
(Jahresbericht S. 46 – 47) 

  

3. Jahresrechnung Cindy präsentiert die Jahresrechnung.  Die Rechnung 
mit einem 
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2016 Judith Ruffieux verliest den Revisorenbericht und empfiehlt damit der Versammlung 
die Rechnung zu genehmigen und dem Vorstand Decharge zu erteilen. 
 
Antje verdankt die Arbeit von Cindy und den Revisoren Judith Ruffieux und Erwin 
Haas. 

Verlust von 
3869.10 und 
einem 
Vermögen von 
27255.35  wird 
genehmigt. 

4. Budget und 
Jahresbeiträge 
2017 

Cindy stellt das Budget 2017 vor. 
Die Jahresbeiträge sollen beibehalten werden 
Antje dankt für das Vertrauen und die Arbeit von Cindy. 

 Der 
Beibehaltung 
der 
Jahresbeiträge 
wird 
zugestimmt. 
 
Das Budget 
2017 mit 
einem Verlust 
von 5345.- 
wird 
genehmigt. 

5. Ersatzwahlen Antje präsentiert der Versammlung Martina Schmid als Protokollführer und Markus 
Siffert als Feldschiessenverantwortlicher zur Wahl in den Vorstand. 
Markus und Martina werden mit Applaus gewählt. 
Joëlle Bächler wird künftig Cindy im Bereich der Auszeichnungen unterstützen. 
Antje dankt den drei Personen für Ihre Bereitschaft, wünscht viel Freude und Kraft bei 
der Ausübung ihrer Funktion und freut sich auf die Zusammenarbeit. 
 
Folgende Demissionen sind eingegangen: 
Erwin Haas, Sonja Riedo, Beat Schaller und Joe Thalmann. Antje dankt ihnen für ihre 
Arbeit und überreicht eine Karte und ein kleines Präsent. Sonja wird weiter das 
Rechnungsbüro am FS leiten. Die Versammlung applaudiert. 
Antje würdigt Beat. Als Präsident der Sportkommission. Präsent und Applaus von der 
Versammlung. 
 
Es wird festgestellt, dass durch diese Demissionen die Sportkommission stark 
dezimiert wird. 

 Markus und 
Martina 
werden in den 
Vorstand 
gewählt. 
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6. Ehrungen Antje über gibt das Wort an Beat Schaller. Dieser ehrt Erwin Haas für seine Dienste. 
Beat begrüsst alle Anwesenden. Mit grosser Freude ehrt er Erwin für 18 Jahre grosses 
Engagement für die Sportschützen. Erwin, talentierter Schütze, hatte Einsitz bei den 
Sensler-Matcheuren als Kassier. Er war kompetent und zuverlässig. Als Vize hat er 
erste Diskussionen zum Zusammenschluss mit dem SVS aufgenommen und 
schliesslich die Matcheure aufgelöst. In der Sportkommission des SVS hat er 
administrative Aufgaben und war verantwortlich für das kleine Kässeli sowie das 
Inkasso der Stiche und das Erstellen der Ranglisten. Auf ihn war immer Verlass. Er 
hat seine sportlichen Interessen hinten angestellt und kann sich inskünftig diesen 
wieder mehr widmen. Erwin wird herzlich verdankt und alles Gute für die Zukunft 
gewünscht.  
Cindy überreicht die Ehrenplakette an Erwin Hass und gratuliert zur Ernennung zum 
Ehrenmitglied. Die Versammlung applaudiert. 

 Mit Applaus 
supportiert die 
Versammlung 
die Ernennung 
von Erwin 
Haas zum 
Ehrenmitglied. 

7. Schiesstätigkeit 
2017 

Dominik Clement SK 2 FR begrüsst die Anwesenden. Er hält kein grossen Rückblick, 
da dieser im Rahmen des Instruktionsrapports stattfinden wird. Auch auf einen 
detaillierten Ausblick wird verzichtet. Er dankt allen für ihren Einsatz zu Gunsten des 
Schiessports. 
Die wichtigste Neuerung: Zum Bezug von persönlichen Leihwaffen braucht es in 
Zukunft einen Waffenerwerbsschein, da es keine Zuweisung an die Armee für 
Funktionäre mehr geben wird. 
Er äussert sich zur Europapolitik und der Revisision des Waffengesetztes, welches 
auch uns als Mitglied von Schengen-Dublin betreffen wird. 
Alle Termine der SK 2 FR sind im Schiessbericht aufgeführt. 
 
Martin richtet sich an die Versammlung, dass er noch auf der Suche nach einem 300m 
Stand für den GM Bezirksfinal ist. 
 
Markus Hofmeier erinnert, dass er zwei Vorschiessen fürs JS-Wettschiessen geben 
wird und gibt einige Termine bekannt. 

  

8. Feldschiessen Mario Reamy verkündet die Kandidatur vom SV Plaffeien-Brünisried für das 
Feldschiessen 2020. Die Vorbereitungen würden bereits laufen und ein OK wird 
gebildet. 
 

 Die 
Durchführung 
des FS 2020 
wird mit 
Applaus an 
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Ruedi Vonlanthen begrüsst die Anwesenden, überbringt die Grüsse vom FKSV, 
gratuliert zu den ausgezeichneten Resultaten und honoriert den unermüdlichen 
Einsatz aller. 
Er informiert, dass er sowohl als Präsident FKSV und als OK Präsident FS 2017 und 
Kantonalschützenfest 2019 heute anwesend ist. 
 
Als Kantonalpräsident: 
Der Kanton setzt sich für die Ausbildung des Nachwuchses ein, da die Jugend unsere 
Zukunft ist. Er dankt dem Parlament für die Herabsetzung des JS-Alters. Es gibt neu 
Labelstandorte, wo talentierte SchützInnen ein Profidasein mit einer Lehre 
kombinieren können. Ein Ausblick auf die DV des Kantons in Le Mouret verrät, dass 
Fritz Herren designierter FKSV Präsident und Antje Vorstandsmitglied ist. 
 
OK Präsident Kantonales Schützenfest 2019 im Sensebezirk: 
Die Organisation ist auf gutem Weg. Das Logo kann an der DV vom Kanton präsentiert 
werden. Es sind OK-Mitglieder gesucht. Es stellt sich die Frage, ob parallel das 
Kantonale Kleinkaliber Schiessen durchgeführt werden will. Gespräche werden 
Aufschluss geben. 
 
Ruedi holt ebenfalls zu einem kleinen Exkurs in die Europapolitik aus und präsentiert 
seine Sicht der Lage. 
 
OK Präsident FS 2017 Giffers-Tentlingen: 
Ruedi informiert über den Vorbereitungsstand, den Standort, die Schiessanlagen und 
das Rahmenprogramm. Das Motto „Mit Fründe u Früd a d’Ärgara“ begleitet das Fest, 
welches mit einem Teilnehmerrekord beendet werden soll. 

den SV Pla-
Brü 
übertragen. 

9. Kantonales 
Schützenfest 
2019 

Traktandum bereits unter vorangehendem Punkt abgehandelt.   

10. Verschiedenes Mario präsentiert die Homepage im neuen Kleid. Der Verband ist auch auf Facebook 
aktiv und topp aktuell. Er dank Antje für ihren Einsatz bei der Sponsorensuche, um 
die Kosten der Homepage zu decken. Mario nimmt gerne Berichte mit Fotos zur 
Veröffentlichung auf der Homepage an. Der Kanton Freiburg ziert in diesem Jahr den 
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eidgenössischen Feldschiessenkranz. 
 
Antje dankt Mario für seine grossartige Arbeit. 
 
Christine Buillard wünscht das Wort. Sie begrüsst die Anwesenden, dankt für die 
Einladung, gratuliert Antje für die zügige Führung der Versammlung und die geleistete 
Arbeit von ihr und dem Vorstand. Obwohl sie erst einmal in ihrem Leben geschossen 
hat, sei sie fasziniert vom Schiessport. Sie ist beeindruckt mit welcher Leidenschaft 
und viel Freiwilligenarbeit die Feldschiessen im Sensebezirk organisiert werden. 
Herzblut, Verstand und Leidenschaft seien die Ingredienzien. Die Nachwuchsförderung 
wird gelobt und zur weiteren Förderung der jungen Leute für diesen traditionellen 
Sport geraten. Der Schiesssport im Bezirk bewegt viel. Christine Buillard wünscht allen 
viel Erfolg. 
 
Antje richtet unsere Grüsse an die befreundeten Vereine (Artillerie und Sensler 
Harscht), welche durch Bruno Fasel und Hans Balz vertreten sind. 
 
Rolf Tschannen hat das Vergnügen die Schützenfamilie im unteren Sensebezirk 
begrüssen zu dürfen. Dies ist ein ähnlich spezieller Moment, wie am FS 2015. Auch der 
SV Wünnewil-Flamatt hat Mühe mit der Suche nach neuen jungen Mitgliedern. Er 
prophezeit, dass die Armeereform den Schützen nicht helfen wird. Deshalb ist es 
wichtig den Nachwuchs früh einzubinden. Ein grosses Fragezeichen ist die 
Beschaffung der Gewehre für Schützen. Er fordert die Unterstützung von Seiten der 
Verbände ein. Er dankt der Gemeinde für den Zustupf am Apero, wünscht „Guet 
Schuss“ und eine unfallfreie Saison. 
 
Antje dankt der Gemeinde für das Apero. 
 
Joëlle, Markus S. und Martina erhalten ein kleines Antrittsgeschenk. 
 
Heinrich dankt Antje, dass sie sich zur Wahl in den Kantonalvorstand wählen lässt 
und Ruedi für seine Arbeit als Präsident FKSV. Er fordert alle auf, den Weg nach Le 
Mouret an die DV FKSV auf sich zu nehmen und Antje zu wählen. 
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Weiter dankt er Antje für die speditive Delegiertenversammlung und ihre Arbeit 
während dem Jahr. Er übergibt ihr einen Blumenstrauss und wünscht sich in Zukunft 
kürzere Sitzungen. 
 
Antje nimmt das Präsent dankend entgegen und schliesst die Sitzung mit einem 
Gedanken: 
„Vergangenheit ist Geschichte, Zukunft ist ein Geheimnis, Jeder Augenblick ein 
Geschenk.“ 
 
Guet Schuss. 

 

Die Protokollführerin 

Martina Schmid 

Genehmigt vom Vorstand am 28.03.2017 


